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с орбиты МКС обратился экипаж космонав-
тов. Генеральный директор НПО автомати-
ки Михаил Изюмов поддержал своих коллег  
в пожеланиях и поприветствовал всех 
участников от лица Роскосмоса: «Каждый 
из вас прошел жесткий отбор на корпора-
тивных соревнованиях и продемонстриро-
вал наивысший уровень личных компе-
тенций, доказал, что именно он должен 
выступать на чемпионате под флагом  
своей компании. Мы живем в эпоху, когда 
технологии меняют мир с невероятной 
скоростью. И именно такие мероприятия, 
как „Хайтек“, помогают нам двигаться впе-
ред, создавать новые решения и делать 
нашу жизнь лучше».

Директор блока инженерных компе-
тенций корпоративной академии Росато-
ма Алексей Пономаренко отметил значи-
мость проведения соревнований профес-
сионального мастерства: «Для нас важно, 
чтобы на предприятия отрасли приходи-
ли глубоко заинтересованные, талантли-
вые и целеустремленные молодые специа-
листы, а уже работающие коллеги продол-
жали непрерывно совершенствовать свое 
мастерство и осваивали новые компетен-
ции. Чемпионатная среда воплощает  
в себе этот подход, ежегодно поднимая 
планку профессионализма все выше  
и выше». Фото: Елена Ельцова

неделя в регионе / подробности

МАСТЕРСТВО

Международный чемпионат высоко- 
технологичных профессий «Хайтек»  
проходит в Екатеринбурге.

В этом году за звание лучших будут  
соревноваться мастера своего дела  
в возрасте от 16 до 49 лет. Новые инже-
нерные решения профессионалы соз-

дадут в самых современных и востребо-
ванных компетенциях. Они будут выпол-
нять задания, сформированные на основе 
реальных запросов от предприятий и на-
правленные на оптимизацию производ-
ственных процессов. 

Открывая турнир по поручению Евгения 
Куйвашева, заместитель губернатора Дмит-
рий Ионин сказал: «Чемпионат проходит  
в Екатеринбурге в 11-й раз. Он позволяет ре-
шать задачи, которые ставит перед нами 
глава Свердловской области, связанные  
с технологическим суверенитетом, подго-
товкой кадров, импортозамещением, вы-
страиванием корпоративных цепочек  
и многим другим. Урал — это традиционно 
промышленный край, где много активной 
молодежи и современных учебных заведе-
ний, и очень важно, чтобы были возмож- 

«Мы живем в эпоху, когда технологии меняют мир 
с невероятной скоростью»

ности для таких встреч, обмена опытом. Со-
ревнования демонстрируют новые техноло-
гические решения, которые мы можем при-
менять в нашем регионе. Все представлен-
ные 28 компетенций востребованы в нашей 
промышленности», — сказал Дмитрий Ионин.

Электромонтаж, сварочные техноло-
гии, лабораторный химический анализ, 
неразрушающий контроль, изготовление 
прототипов, инженерный дизайн CAD, ад-
дитивное производство, сетевое и систем-
ное администрирование, токарные работы 
на станках с числовым программным 
управлением, охрана окружающей среды, 
корпоративная защита от внутренних 
угроз информационной безопасности, 
электроника, мехатроника, промышлен-
ная автоматика, бережливое производ-
ство, цифровая трансформация, маги-
стральные линии связи, строительство  
и эксплуатация волоконно-оптических ли-
ний передачи, интернет-маркетинг, циф-
ровая метрополия, инженерия космиче-
ских систем… Таков неполный перечень 
компетенций, в которых свое мастерство 
продемонстрируют около 500 конкурсан-
тов и экспертов из 14 крупнейших холдин-
гов и корпораций страны.

Во время торжественной церемонии 
открытия чемпионата с видеообращением 
к участникам с пожеланием победы и удачи 

« 
Чемпионат 
демонстри-
рует новые 

техно-
логические 
решения, 
которые  

мы можем 
применять  

в нашем 
регионе»

Дмитрий Ионин, 
заместитель 
губернатора

Сергей Демидов

РА ЗВИТИЕ

Бюджетное послание губернатора: главное о расходах и доходах в 2025 году

Сергей Демидов

Евгений Куйвашев, выступая перед 
депутатами областного парламента, 
обозначил основные приоритеты финан-
сово-экономической политики региона. 

Общие расходы на социальную сферу 
в 2025 году превысят 300 миллиар-
дов рублей. «Более 61 процента 
средств пойдут на поддержку и за-

щиту наших людей, образование, здраво-
охранение, культуру, спорт», — уточнил гу-
бернатор.

 Почти 34 миллиарда рублей будут на-
правлены на поддержку семей с детьми. 

 Предусмотрены средства на строи-
тельство и реконструкцию девяти объектов 
здравоохранения, в том числе детских по-
ликлиник в Екатеринбурге, Березовском, 
Арамиле, Серове. Будут возведены детские 
сады в Солнечном микрорайоне уральской 
столицы, селах Косулино и Сажино Белояр-

ского и Артинского районов, школы в Крас-
нотурьинске, Сосьве, а также в Режевском, 
Горноуральском, Нижнетуринском, Бисерт-
ском городских округах.

 «Отмечу и такое финансово емкое 
направление, как модернизация систем 
ЖКХ и повышение качества коммунальных 
услуг. Акцент будет сделан на опорных на-
селенных пунктах, которые станут драйве-
рами развития всего региона. Одним из них 
станет Кушва, где планируется создание со-
временной системы водоснабжения и водо-
отведения», — отметил Евгений Куйвашев. 

 В 2025 году на Среднем Урале постро-
ят и отремонтируют свыше 220 километров 
дорог: завершатся строительство участка 
трассы М-12 «Восток» до Екатеринбурга  
и реконструкция второй очереди первого 
пускового комплекса ЕКАД.

 Перезагрузка ждет региональную 
программу «Уральская инженерная шко-
ла». Будут созданы окружные и муници-
пальные ресурсные школы, новые базовые 
площадки Дворца молодежи в Екатерин-
бурге, реализующие программы допобра-

зования технической и естественно-науч-
ной направленности, областной центр 
беспилотных технологий.

 «Наш флагманский проект в сфере 
транспорта и логистики — „Сухой порт“.  
Работаем над созданием сухопутных „при-
чалов“, которые в перспективе могут быть 
соединены с морскими причалами аркти-
ческих портов Ямала в рамках создания ме-
ридионального транспортного коридора», —  
заключил глава региона. Фото: Елена Ельцова



КРАТКО

#Здравоохранение Замгубернатора  
Павел Креков и представители министерства 
здравоохранения оценили ход строительства 
лечебных учреждений в Нижнем Тагиле.  
В травмпункте больницы №1 идет капитальный 
ремонт. Выполнено усиление проемов,  
утеплены несущие балки, залиты бетоном полы 
на первом этаже, укреплены перекрытия второ-
го и третьего этажей. Мастера штукатурят стены,  
монтируют инженерные сети, электрические 
линии, вентиляцию, системы водоснабжения  
и водоотведения. В филиале поликлиники Дет-
ской городской больницы, где также идет ремонт, 
медицинскую помощь на двух педиатрических 
участках получают более 1,3 тысячи детей.

#Конкурс Начальник управления образова-
ния администрации Лесного стал победи-
телем профессионального конкурса среди 
управленцев. Алексей Парамонов работает  
в сфере педагогики уже более 26 лет.  
Более 32 тысяч участников были допущены  
к дистанционному этапу конкурса, 2,5 тысячи 
из них продолжили испытания в очном  
формате, а приглашение в финал получили  
258 человек. В течение четырех дней они 
проходили индивидуальные и групповые 
испытания, решали различные управленческие 
задачи, опираясь на собственный опыт.  
По итогам конкурса «Флагманы образования» 
были названы имена 20 лучших, в числе  
которых оказался и педагог из Лесного.

#Спорт Свыше 700 спортсменов из России, 
Белоруссии, Казахстана и Узбекистана  
соберут международные соревнования  
по настольному теннису. «Кубок Александра  
Захарова» пройдет на базе спортшколы  
«Лидер» в Верхней Пышме. Честь нашей страны 
будут защищать сильнейшие спортсмены — 
теннисисты из первой двадцатки рейтинга 
национальной федерации: Валерия Коцюр, 
Ольга Воробьева, Валерия Щербатых, Екатерина 
Зиронова, Глеб Иванов, Дарья Чернова, Михаил 
Пайков. «Соревнования пройдут в течение  
девяти дней в четырех игровых залах сразу  
на 24 игровых площадках», — отметила испол-
нительный директор Фонда поддержки и разви-
тия спорта памяти А.И. Захарова Яна Захарова.

#Международные отношения Ученики 
школы имени Д.М. Карбышева №1 в городе 
Кызыл-Кия Баткенской области получили 
пособия на русском языке от Свердловской 
области. В Кыргызстан уральцы отправили  
1200 учебников по русской литературе, алгебре 
и физике. Проект по гуманитарному сотрудни-
честву реализуется по решению главы региона 
Евгения Куйвашева. Количество книг полностью 
закроет потребности старшеклассников. Помимо 
учебных пособий, министерство физической 
культуры и спорта отправило в школу мячи, 
обручи, скакалки и шахматы.

#Благоутройство В поселке Евстюниха  
установили 136 уличных светильников.  
Общая протяженность линий наружного 
освещения  составила более 6,7 километра. 
Средства на благоустройство в размере  
23,8 миллиона рублей выделены из бюдже-
та Нижнего Тагила. Освещение появилось 
на улицах Центральная, Совхозная, Дачная, 
Береговая, Восточная и Солнечная, по которым 
школьники Евстюнихи ходят до остановки 
общественного транспорта.

В ОБЪЕКТИВЕ 

 Легенда свердловского футбола, бывший игрок «Зенита»  
и сборной России Олег Шатов возглавил «Урал». Фото: пресс-служба ФК «Урал»

 Памятную доску Свердловскому пехотному училищу Красной Армии 
открыли в  Екатеринбурге. Фото: Елена Ельцова

 Свердловские охотники начали зимнюю подкормку лосей, косуль 
и кабанов, обитающих в лесах Среднего Урала. Фото: Елена Ельцова

 Евгений Куйвашев представил депутатам Законодательного собрания основные направления бюджетной и налоговой политики на 2025 год  
и плановый период 2026 и 2027 годов. Фото: све.рф

 В Екатеринбурге прошел межрегиональный конкурс исполнителей 
татарских танцев «Шома Бас» — «Танцуй веселей!». Фото: Елена Ельцова
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ОФИЦИА ЛЬНО

Официальная информация Министерства 
финансов Свердловской области
Государственный долг Свердловской  
области на 1 ноября 2024 года составил   
103 999 млн рублей.



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Фестиваль В Екатеринбурге впервые  
пройдет фестиваль осознанного потреб- 
ления Garazhka. За пять лет существования  
форум провели в Новосибирске, Омске,  
Барнауле, Томске, Кемерове, Красноярске, 
Иркутске и Калининграде. Мероприятие  
состоится на площадке «Немузея мусора»  
23 и 24 ноября. На фестивале можно будет  
купить вещи ручной работы локальных  
брендов, обменяться ненужной одеждой,  
сдать вторсырье на переработку. 

#Рекомендации В министерстве природных 
ресурсов и экологии дали советы по безопас-
ной утилизации оставшейся осенней листвы.   
В ведомстве рекомендуют три способа. Первый —  
компостирование: собрать листья в кучу,  
добавив кухонные отходы. Через несколько ме-
сяцев получится хорошее удобрение. Второй —  
использовать листья как защитный слой для 
садовых растений. И третий — по возможности 
организовать сбор и вывезти отходы в специаль-
ные места для переработки. Фото: Елена Ельцова

#Экодиктант Свердловская область в шестой 
раз присоединится к Всероссийскому  
экологическому диктанту. Акция пройдет  
с 25 ноября по 8 декабря. На сегодняшний день 
проверка знаний в области экологии являет-
ся одним из крупнейших просветительских 
проектов. В 2023 году мероприятие состоялось 
во всех российских регионах и в 182 странах, 
а количество участников достигло 5,3 миллиона. 
Диктант можно написать на интернет-портале 
экодиктант.рус, а также на офлайн-площадках.

#Пожары Накануне ноябрьских праздников 
в Свердловской области был официально 
завершен пожароопасный сезон.  
Соответствующий приказ подписал министр 
природных ресурсов и экологии региона  
Денис Мамонтов. По сравнению с прошлым 
годом площадь лесных пожаров на Среднем 
Урале снизилась в 300 раз.

#Лес До конца года промышленные  
предприятия восстановят более двух  
тысяч гектаров лесного фонда Свердловской 
области. Наибольший объем работ, направ-
ленных на компенсацию и восстановление 
природного баланса региона после промыш-
ленных разработок месторождений, разделен 
между компаниями «Сусуманзолото», «Авто-
дор» и «Тагильский щебень». Фото: Елена Ельцова

#Путеводитель В честь 25-летия парка  
«Оленьи ручьи» Минприроды выпустило путе-
водитель по парку. В издании собрана инфор-
мация о десяти уникальных маршрутах-леген-
дах, история места со времен Рифейского моря 
и мини-энциклопедия флоры и фауны, включаю-
щая сто видов растений и животных, в том числе 
краснокнижных. Планируется, что путеводитель 
будет бесплатно вручаться участникам массовых 
экологических акций, проводимых ведомством. 

ПРИРОДА
Екатерина Федорова

Зеленое хозяйство: как на Среднем Урале 
меняется схема управления лесами

В Свердловской области продолжается 
работа по сохранению природного разно-
образия. За последний месяц в Законода-
тельное собрание на рассмотрение было 
внесено сразу несколько инициатив,  
реализация которых позволит защи-
тить флору и фауну.

Одной из долгожданных мер стало об-
суждение системы господдержки 
компаний, которые занимаются ох-
раной редких и находящихся под 

угрозой исчезновения растений и живот-
ных. Инициатива созрела после октябрь-
ского визита депутатов в центр по монито-
рингу и реабилитации хищных птиц «Хол-
зан», расположенный недалеко от Сысерти. 
Совместно с министерством природных 
ресурсов и экологии депутаты планируют 
разработать условия, которые позволят 
улучшить работу подобных организаций. 

На сегодняшний день несколько видов 
хищных птиц входят в Красную книгу 
Свердловской области. Поэтому поддерж-
ка компаний, занимающихся их защитой, 

особенно актуальна. Например, на Сред-
нем Урале обитают беркуты, кречеты, 
сапсаны, белохвостые орланы, которые до 
сих пор нередко страдают от взаимодей-
ствия с человеком.

Стимулирует введение новых мер  
и проведение научных исследований. Еже-
годно в регионе осуществляется монито-
ринг охраняемых природных парков, во 
время которого ученые выявляют новые 
виды растений, нуждающихся в защите.  
Например, в этом году в «Оленьих ручьях» 
была обнаружена наперстянка крупно-
цветковая. Растение занесено в Красную 
книгу Свердловской области и в парке най-
дено впервые. На берегу Шарташа была  
обнаружена гудайера ползучая. Считалось, 
что растение исчезло из парка почти сорок 
лет назад.

«А в ландшафтном заказнике „Озеро 
Куртугуз с охранной зоной“ научные  
сотрудники выявили 226 видов сосудистых 
растений, восемь из которых были занесе-
ны в Красную книгу. Данные исследования 
позволяют сделать вывод о том, что значе-
ние заказника очень высоко, и он может 
рассматриваться как ключевая террито-
рия, где сохраняется значительное число 
видов растений, включенных в региональ-

« 
Мы 

отмечаем 
растущий 
интерес 
уральцев  

к различным 
экологи-
ческим 

акциям» 
Евгений Куйвашев, 

губернатор
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ную Красную книгу», — отметил министр 
природных ресурсов и экологии Денис  
Мамонтов.

Красная книга Свердловской области, 
которая периодически пополняется  
новыми видами, будет переиздана в 2028 
году, что позволит природным паркам 
еще лучше защитить территорию от че-
ловеческого влияния. 

• БЕЗ ГОНЩИКОВ
Оберегать природные парки власти 

планируют и через ужесточение контро-
ля за нарушителями. Одна из проблем — 
мотоциклисты, которые периодически 
заезжают на охраняемые территории.  
В Екатеринбурге чаще всего замеча- 
ют гонщиков в Уктусском, Нижне- 
Исетском и Калиновском парках. Посту-
пают жалобы и от жителей других горо-
дов Среднего Урала. В Минприроды отме-
чают, что в регионе уже действует поста-
новление, запрещающее подобную езду  
и предусматривающее штрафы от трех  
до пятисот тысяч рублей, но контроля 
явно не хватает. В конце октября в мини-
стерстве прошло совещание с экспертами 
из общественных организаций и биз-
нес-сообществ, на котором было принято 
решение провести в ноябре серию рей-
дов, отработать механизм проверок  
и сделать их регулярными.

В свое время ужесточение контроля при 
участии инспекторов ГИБДД позволило 
полностью остановить передвижение мото-

На территории Шарташского лесопарка была обнаружена гудайера ползучая: 
считалось, что растение исчезло почти сорок лет назад. Фото: Елена Ельцова

циклистов на Шарташе. Но поскольку  
территория носит статус регионального  
рекреационно-оздоровительного класте-
ра, дополнительные ограничения вводи-
лись и руководством парка, что позволило 
полностью решить проблему с нежелан-
ными гостями. Большинство же природ-
ных общественных пространств региона 
не имеют четких границ и постов охраны 
на всех въездах, поэтому участие больше-
го количества компаний в рейдах будет 
только кстати.

• ПОЖАРОВ.NET
На фоне затяжных пожаров, которые 

бушевали в регионе предыдущие три сезо-
на, защита лесов перешла на новый уро-
вень. Прошедшим летом погода позволила 
избежать массовых возгораний. И сезон 
наконец-то прошел без ЧП. Поэтому реги-
ональные власти получили возможность 
спокойно отработать новые принципы мо-
ниторинга в лесах и усилить профилакти-
ческую работу с жителями области.

«Успешно показала себя в работе вся 
новая спецтехника, которую благодаря 
решению губернатора Евгения Куйваше-
ва приобрели для Уральской авиабазы.  
Мы активно работали над профилакти-
кой возгораний в лесах области. Сотруд-
ники лесничеств, МЧС, полиции и адми-
нистраций муниципалитетов провели 
более 15,5 тысячи патрульных рейдов, 
предотвращая нарушения пожарной без-
опасности. Мониторинг лесного фонда 
велся с 92 камер системы видеонаблюде-
ния „Лесохранитель“. А сотрудники 
Уральской авиабазы совершили 300 выле-
тов с шести аэродромов, расположенных 
в разных точках региона. Комплексная 
работа, направленная на сохранение  
лесов Среднего Урала, принесла свои  
плоды», — сказал глава Минприроды  
Денис Мамонтов.

Удалось настроить в регионе и систему 
управления лесами. По данным Рослесхо-
за, Свердловская область вошла в топ-5  
регионов по количеству оказанных услуг  
в электронном виде. Граждане активно  
подавали через портал госуслуг деклара-
ции и отчеты об использовании лесов,  
согласовывали проекты лесовосстановле-
ния, заключали договоры купли-продажи 
деревьев и кустарников. 

В Минприроды отметили, что цифро-
визация сферы не только упрощает процесс 
получения услуг для жителей, но и благода-
ря автоматизации процессов повышает эф-
фективность работы лесных хозяйств. 

«Все это представляет собой важный шаг 
к развитию устойчивого управления леса- 
ми», — заключил Денис Мамонтов. Фото: Елена Ельцова

АКЦЕНТ

Рашид Исмаилов
Председатель Российского 
экологического общества 

Уже больше месяца в России  
действует «Экошкола для муници-
пальных депутатов», созданная  
по инициативе Российского эколо-
гического общества. Зачем нужен 
новый образовательный проект  
и как он поможет решить экологи-
ческие проблемы, рассказал глава 
РЭО Рашид Исмаилов.

— Созданная нами онлайн-школа — 
это поддержка инициатив по формиро-
ванию экологического благополучия.  
К 2030 году мы должны достичь сто-
процентной сортировки мусора, на 50 
процентов уменьшить захоронение 
отходов, построить 400 объектов, на-
правленных на развитие экономики 
замкнутого цикла. Все это создается  
в регионах, и роль муниципального 
депутата, на наш взгляд, недооценена. 
Ведь на уровне города или поселка 
формируется первая коммуникация  
с местными жителями по тем или 
иным экологическим проектам. И очень 
важно быть в этой части грамотным. 

Отмечу, это не просто наша ини-
циатива, это реакция на запрос от му-
ниципальных депутатов. В каждом 
регионе, где я работаю, слышу: «Кол-
леги, дайте нам знания, компетенции, 
навыки базовые. Мы хотим разби-
раться в экологии». И созданная нами 
школа — это вклад некоммерческого 
сектора в сохранение природных бо-
гатств, повышение качества жизни.

Экология — сложная сфера. И наш 
проект бесплатно в онлайн-формате 
поможет в ней разобраться. У нас  
записаны первые восемь лекций.  
Мы рассказываем о социальных ри-
сках при реализации природоохран-
ных проектов и о взаимодействии  
с избирателями, об управлении соци-
ально-экологическими конфликтами  
и информационной политике по эко-
проблематике, о проведении экоак-
ций и управлении репутацией, о лик-
видации объектов накопленного вре-
да. В перспективе курс будет расши-
ряться: мы намерены готовить новые 
курсы в зависимости от потребности.

Лекции читают практики, про-
фессионалы своего дела. Например, 
председатель межрегиональной эко-
логической общественной организа-
ции «Зеленый Фонд» Олег Иванов, 
член рабочей группы по экологии экс-
пертного совета при правительстве 
РФ Дмитрий Зайд, директор АНО 
«Центр просветительской и экологи-
ческой деятельности „Экология жиз-
ни“» Регина Удалова. Кроме лекцион-
ного формата мы рассматриваем воз-
можность устраивать раз в месяц  
общую встречу, на которой я вместе  
с коллегами буду отвечать на вопросы. 

Для того чтобы принять участие  
в занятиях, нужно пройти регистра-
цию на сайте школы. 

«Местным депутатам 
сегодня очень важно 
быть грамотными  
в сфере экологии»

15 500      
рейдов

по предотвра-
щению нарушений 

пожарной 
безопасности 

проведено летом 
2024 года

226  
видов        

сосудистых 
растений 
выявлено  

на берегах озера 
Куртугуз 

1,8      
млрд рублей 

в 2024 году 
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на развитие 

лесного хозяйства 
Свердловской 

области
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Екатерина Федорова
ОБРА ЗОВАНИЕ

Конструктивизм возвращается: уникальный детский сад 
в Солнечном встал на фундамент

Строители уже провели 
подготовительные работы: устроены 
водоотводная канава и ограждение 
котлована, созданы щебеночное 
основание под фундаментную плиту 
и бетонное основание под башенный 
кран. Ввод детсада в эксплуатацию 
запланирован на 2026 год. 

«Свердловская область уже несколько 
лет поддерживает высокие темпы жилищ-
ного строительства. Губернатор Евгений 
Куйвашев ставит перед нами задачу под-
держивать такие же темпы в строитель-
стве сопутствующей инфраструктуры, осо-
бенно социальной. Например, для строи-
тельства этого трехэтажного детского сада  

в областном бюджете предусмотрено свы-
ше 900 миллионов рублей», — рассказал ми-
нистр строительства и развития инфра-
структуры Григорий Сурганов.

В новом детском саду будут созданы 
мастерские и лаборатории, кулинариум, 
пространство для игр и экспериментов  
с водой, зал для конструирования, музы-
кальных и спортивных занятий, зона  
науки, коррекции и адаптации, центр  
искусств и ремесел.

Необычно и здание, в котором будут 
расти будущие гении. Оно спроектировано  
в форме подковы, что напоминает о насле-
дии свердловского конструктивизма.  
По внешнему периметру будут распола-
гаться игровые площадки, во внутреннем 
дворике — площадь и амфитеатр. В цен-
тральной части здания разместятся обще-
ственные помещения, в двух длинных кор-
пусах — детские группы. Фото: пресс-служба Группы «Эталон»

900    
млн рублей   

из областного 
бюджета 
выделено  

на строительство 
детского сада 

На Среднем Урале собрали хороший урожай

Ирина Ульянова
СЕ ЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО 

Губернатор Евгений Куйвашев рассказал 
о превышении планов по уборке зерновых 
и технических культур.

Свердловские аграрии намолотили  
с полей 806,4 тысячи тонн зерна, что 
на 108,9 тысячи тонн больше показа-
телей прошлого года, 231,1 тысячи 

тонн картофеля и 33,1 тысячи тонн овощей 
открытого грунта. Урожай кормовых куль-
тур земледельцы Свердловской области 
убирали с 362 тысяч гектаров. Всего заго-
товлено 1,2 миллиона тонн сенажа, 812  
тысяч тонн силоса и 160 тысяч тонн сена. 
Это позволит обеспечить поголовье скота 
качественными кормами.

«Прежде всего, хочу поблагодарить 
наших аграриев, способных вырастить  

и собрать урожай в самых непростых  
погодных условиях. Этот год не стал ис-
ключением. Но несмотря на все трудно-
сти, зерновые и технические культуры 
собраны со значительным превышением 
плана. Кроме того, отраслевые хозяйства 
полностью обеспечили запас кормов  
для животных на зиму», — сказал губер-
натор. Глава региона отметил, что глав-
ная задача сейчас — сохранить урожай  
и сделать продукцию местного производ-
ства доступной для уральцев, в том числе 
за счет организации сельскохозяйствен-
ных ярмарок. 

«Чтобы своевременно провести убор-
ку урожая, сельхозтоваропроизводители 
использовали для работы в полях более 
шести тысяч единиц техники, в том числе 
тракторов, зерно-, кормо- и картофеле- 
уборочных комбайнов. Аграрии региона 
ежегодно обновляют парк спецтехники,  
и в 2024 году они приобрели более тысячи 
единиц на общую сумму свыше 3,8 милли-
арда рублей», — отметила министр агро-
промышленного комплекса и потре- 
бительского рынка Анна Кузнецова.

 В будущем благодаря субсидиям, вы-
деленным губернатором Усть-Ницинско-
му сельскому поселению, Красноуфимско-
му району и городскому округу Красно- 
турьинск, дополнительно введут в оборот 
более 5,6 тысячи гектаров сельхозземель. 
«Всего в 2024 году планируется провести 
кадастровые работы на площади 28 тысяч 
гектаров, а проекты межевания подгото-
вить для земельных участков общей пло-
щадью 14 тысяч гектаров. Все эти земли 
аграрии региона смогут ввести в оборот 
уже на следующий год»», — рассказала 
Анна Кузнецова. Фото: Елена Ельцова

КРАТКО

#Финансы Бюджет Свердловской области  
на 2025 год принят в первом чтении.  
«Сформирован сбалансированный бюджет, 
который учитывает все сегодняшние приоритеты 
и в социальной сфере, и в инфраструктурном 
развитии региона. На 2025 год мы заложили 
расходы в объеме 490,8 миллиарда рублей,  
они выросли на 52,4 миллиарда. Рост зафикси-
рован практически во всех сферах: социальной 
политике, образовании, спорте, культуре,  
здравоохранении, дорожном строительстве. 
Прогноз доходов областного бюджета  
на 2025 год составляет 446,8 миллиарда 
рублей, что на 26,7 миллиарда рублей выше 
первоначального прогноза», — рассказал  
министр финансов Александр Старков.

#Строительство Евгений Куйвашев расширил 
перечень объектов, которые будут построены 
за счет инфраструктурных бюджетных  
кредитов. В перечень новых мероприятий 
включены работы в планировочном районе 
ВИЗ-Правобережный в Екатеринбурге. Феде- 
ральные средства будут направлены на строи-
тельство улицы Юрия Исламова и второй оче-
реди бытового коллектора. Это создаст новые 
возможности для строительства жилья. В планах 
девелоперов — возведение на этой территории 
около 1,5 миллиона квадратных метров.

#Благотворительность Участницы конкурсов 
«Главная Мама Екатеринбурга» и «Главная 
Мама Урала» навестили маленьких пациентов 
детского онкоцентра. Красавицы привезли 
ребятам игрушки для «коробок храбрости», 
пообщались с мамами, которые находятся  
в больнице вместе с детьми, чтобы поднять  
им настроение и отвлечь от больничных будней. 
«Участницы конкурса — это, прежде всего, мамы, 
которые умеют сопереживать, поддерживать  
и прекрасно понимают, что нет тяжелее ситуации, 
когда болеет ребенок. Эта акция показывает 
важность социальной активности и помощи — 
участницы олицетворяют собой не только внеш-
нюю женскую красоту, но и богатый внутренний 
мир, заботу и готовность помочь», — рассказала 
организатор конкурсов Марина Степура.

#Творчество Фестиваль креативных индустрий 
в Екатеринбурге собрал деятелей кино  
со всей России и свыше двух тысяч зрителей. 
Участники обсудили фильммейкинг и продак-
шен в современных реалиях, дебюты в кино, 
приемы в работе с видеоконтентом, монетизацию  
и защиту креативного продукта. «На многие 
лекции и мастер-классы было сложно попасть — 
столь велик был интерес аудитории. Фестиваль 
наглядно показал, что за этой сферой большое 
будущее в Свердловской области. Здесь активно 
развивается кинопроизводство и не только.  
На Урале много креативных команд, заинтере-
сованных в создании видеоконтента в разных 
жанрах. И это ставит перед нами серьезную 
задачу по поддержке индустрии», — сказал ми-
нистр инвестиций и развития Вадим Третьяков.

#Транспорт Компании, строящие газовые  
заправки и устанавливающие газовое  
оборудование на автомобили, будут получать 
субсидии. Согласно решению губернатора  
Евгения Куйвашева на эти цели до конца  
2024 года планируется направить 76,3 мил-
лиона рублей. Это поможет сделать перевод 
транспорта на экологичное топливо более 
доступным, а заправочную инфраструктуру — 
удобнее. Субсидии будут предоставляться  
на возмещение части затрат на строительство 
метановых заправок. Финансовую поддержку 
получат и предприятия, занимающимся пере- 
оборудованием легковых автомобилей, автобусов 
и коммунальной техники. Планируется перевести 
на газ около ста транспортных средств. Сегодня 
на территории области работают 24 объекта 
газозаправочной инфраструктуры, в настоящее 
время идет работа по расширению сети.

5     
млрд рублей   

на поддержку 
уральских 
аграриев 

направлено  
в 2024 году



В ГОРОДАХ

#Сухой Лог В селе Курьи по просьбе  
ветерана благоустроили парк. С предложени-
ем привести территорию в порядок к губерна-
тору Евгению Куйвашеву обратился участник 
Великой Отечественной войны Петр Иванович 
Казанцев. Идею поддержали и односельчане. 
Проект обновления парка вошел в число  
победителей голосования по программе  
«Формирование комфортной городской сре-
ды». Площадь благоустройства составила поч-
ти 15 тысяч квадратных метров. Из областного 
бюджета было выделено более 40 миллионов 
рублей, свыше шести миллионов — средства 
местного бюджета. «Уверен, что жители села,  
а это около 4,7 тысячи человек, с радостью 
будут проводить здесь время», — отметил 
министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

#Каменск-Уральский Волонтеры  
снова сварят «Мировое варенье», чтобы 
помочь больным детям. Благотворительная 
акция пройдет в восьмой раз. Добровольцы 
приготовят лакомство под руководством  
профессиональных поваров, а потом раздадут 
его жителям Каменска-Уральского в обмен  
на пожертвования. Собранные средства пойдут 
на приобретение дорогостоящего оборудова-
ния для городской  детской  больницы.  
Оно необходимо для лечения острой  
инфекционной патологии дыхательных путей.  
Один комплект такой системы стоит 500 тысяч 
рублей. В прошлом году участники акции  
«Мировое варенье» помогли собрать  
700 тысяч рублей на покупку аудиометра  
для детской городской больницы. 

#Ирбит Между Ирбитом и Туринской  
Слободой появилось прямое сообщение. 
Пассажиры теперь смогут ездить без пере-
садок на автобусе №726, который запустило 
Управление автодорог Свердловской области. 
Особенно важно новое напрвление для жи-
телей села Ляпуново в Байкаловском районе. 
Раньше попасть в Ирбит сельчане могли  
только с пересадками. Сначала приходилось 
ехать до автостанции в Байкалово, а там 
садиться на попутные автобусы до конечной 
точки. Благодаря новым автобусам, получен-
ным по нацпроекту «Безопасные качественные  
дороги», добавлены вечерние рейсы на марш-
руте №102 «Нижний Тагил — село Малая Лая»  
и в зимний период на маршрут «Нижний Тагил —  
село Елизаветинское».

#Асбест Территория площадью 12,9 гектара 
стала новым местом отдыха для горожан. 
Благоустроенный парк культуры и отдыха 
получил название «Огненная саламандра» —  
в честь одной из городских легенд о ящерице, 
чья шкура не горит в огне. Эта легенда отра-
жает свойства хризотил-асбеста — минерала, 
добыча которого производится на место-
рождениях вблизи города. В центре парка 
установлен арт-объект «Цветок горного льна». 
Территория разделена на зону, насыщенную 
семейными активностями, и спорт-парк  
для отдыха на природе, неспешных прогулок  
и занятий физкультурой. Оборудованы экстрим- 
площадка, детская площадка, семейное кафе  
и амфитеатр со свободной сценой. 

#Нижний Тагил В строительном колледже 
будут готовить электромехаников по тех-
ническому обслуживанию лифтов. В первом 
наборе по этой специальности обучаются  
36 человек. Они будут востребованы как  
на промышленных предприятиях города, где  
используются подъемно-транспортные меха-
низмы, так и в сфере ЖКХ. «Мы обслуживаем  
в Нижнем Тагиле более полутора тысяч лифтов. 
Решили вложиться и сделать класс для прак-
тических занятий в строительном колледже. 
Потребность в таких специалистах по стране 
глобальная», — отметил генеральный директор 
компании «Тагиллифт-НТ» Дмитрий Иванов. 
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« 
У людей 

есть 
потреб-
ность  

в быстром  
и ком-

фортном 
переме-
щении»

Евгений Куйвашев, 
губернатор

Три цвета модной библиотеки в Калиновском 

Сергей Демидов
КУЛЬТ УРА

Более 12 тысяч человек смогут 
пользоваться услугами нового центра 
знаний и культуры.  

«Теперь у нас в селе есть креативная  
и модная библиотека — светлое уютное по-
мещение, обновленный книжный фонд. 
Для жителей Порошино предоставляется 
новая услуга, позволяющая читателю зака-
зывать литературу онлайн и получать ее», — 
сказала глава Калиновского сельского посе-
ления Ольга Зверева.

Модернизация сельской библиотеки, 
открытой в составе культурно-досугового 
центра, началась в 2022 году с ее переезда  
в новое отремонтированное помещение 
площадью около 280 квадратных метров. 
Здание расположено в центре села, на бере-
гу Пышмы. Рядом появились площадка  
для проведения уличных мероприятий  
и зона отдыха у реки. Скоро строители  
закончат создание  спортивной площадки  
с вечерним освещением. Пользоваться ус-
лугами модельной библиотеки  могут чита-
тели из поселков Калиновский, Еланский, 
Пышминская, деревни Ялунина и террито-
рии почтового отделения Порошино. 

Интерьер «Библиотеки семейного чте-
ния» выполнен в трех цветах: красный, си-
ний и зеленый дублируют основные оттен-
ки геральдических символов Калиновского. 
Центр разделен на несколько функциональ-
ных пространств: арт-зона для творческих 

Скоро «Финист» приедет в Каменск-Уральский 

Арина Потапова
ТРАНСПОРТ

Назначена дата запуска скоростных 
поездов Екатеринбург — Челябинск  
по новому маршруту.  

Первые «Финисты», который курси- 
руют между двумя областными цент- 
рами, прибудут в Каменск-Уральский  
15 декабря. Электричка будет заби-

рать пассажиров на станциях Первомай-
ская, Шарташ, Компрессорный завод, Коль-
цово, Арамиль, Храмцовская, Соцгород,  
Каменск-Уральский, Нижняя, Муслюмово. 
Время в пути составит четыре часа 18 минут.

Из Екатеринбурга пригородный поезд 
№ 7050/7047 будет отправляться в 18:25  
и прибывать в Челябинск в 22:43. Отправле-
ние поезда № 7048/7049 из Челябинска  
в 07:00, прибытие в Екатеринбург в 11:18.

«С декабря дополнительная электричка 
будет ходить через Каменск-Уральский  
в Челябинск. РЖД пошли нам навстречу,  

так как сегодня у людей есть потребность  
в быстром и комфортном перемещении,  
и мы это видим», — сказал Евгений Куйва-
шев, рассказывая о развитии транспортной 
инфраструктуры в регионе.

Запуск нового поезда стал возможен 
благодаря совместной работе правительств 
Свердловской и Челябинской областей,  
Южно-Уральской и Свердловской железных 
дорог. Сейчас между столицами Среднего  
и Южного Урала курсируют рельсовые авто-
бусы, их путь проходит через Полевской, 
Верхний Уфалей, Кыштым, Аргаяш. Элек-
тричка через Каменск-Уральский даст жи-
телям двух регионов дополнительные воз-
можности для поездок.

Маршруты пригородного сообщения 
сегодня охватывают максимальное количе-
ство населенных пунктов Среднего Урала,  
в том числе труднодоступные, где отсут-
ствуют другие пути сообщения. Это соци-
альный вид транспорта как по стоимости, 
так и по разветвленности сети. Всего на се-
годняшний день электрички курсируют  
по 13 направлениям. Фото: све.рф

11    
млн рублей    

выделено  
из областного  

и муниципального 
бюджетов  

на создание 
модельной 
библиотеки  

выставок жителей, зал абонемента с интер-
нет-ресурсами, включая Национальную 
электронную библиотеку, и отдельный дет-
ский зал с игровой зоной. 

За счет областного бюджета приобре-
тены технические устройства, которые по-
зволили расширить возможности Кали-
новской библиотеки и сделать ее культур-
ным, многофункциональным, информаци-
онным, образовательным и досуговым 
пространством. Программно-аппаратный 
комплекс «Колибри» поможет юным чита-
телям познакомиться с различными про-
фессиями через интерактивные развиваю-
щие и обучающие игры. Для жителей отда-
ленных районов действует автоматическая 
система UniBook UniKeeper PRO, позволяю-
щая заказывать литературу онлайн и воз-
вращать книги удаленно. Камеры брони-
рования установлены в КДЦ Порошино. 
Использование такого устройства на осно-
ве RFID-технологий — первый опыт  
в Свердловской области.  Фото: све.рф



Общественно-политическое издание | Учредитель:  
Департамент информационной политики Свердловской области: 
620075, Свердловская область, г. Екатеринбург, ул. Горького, 21 / 23

Редакция и издатель: Государственное автономное учреждение
Свердловской области «Уральский рабочий».  
620102, Свердловская область, г. Екатеринбург,  
ул. Московская, д. 54, оф. 3022. Тел. +7 (343) 382-01-52  

Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной  
службы по надзору в сфере связи, информационных  
технологий и массовых коммуникаций по Уральскому 
федеральному округу 13 сентября 2017 года ПИ №ТУ66-01689.

Главный редактор Фикс К.А.
Электронная почта: ur907@ya.ru

В соответствии со статьей 42 Закона РФ  
«О средствах массовой информации» редакция  
имеет право не отвечать на письма и не пересылать  
их в инстанции.
При перепечатке материалов ссылка  
на «Уральский рабочий» обязательна.

Цена: бесплатно

оперативные новости и комментарии / уральский-рабочий.рф
КРУПНЫЙ ПЛАН

Будущие тренеры смогут получить высшее образование за счет средств областного бюджета. Порядок поступления в вузы утвердил губернатор Евгений Куйвашев. В следующем году 
первые десять уральцев смогут претендовать на получение субсидии. 
«В Свердловской области сохраняется положительная тенденция увеличения количества жителей, систематически занимающихся физической культурой и спортом. Это требует 
привлечения в сферу специалистов с высшим образованием. Министерство разработало порядок, по которому будущие тренеры могут заключить договор с образовательной 
организацией и пройти обучение за счет средств областного бюджета», — пояснил министр физической культуры и спорта Леонид Рапопорт.
Будущие тренеры и инструкторы смогут учиться на безвозмездной основе за счет региональной субсидии по направлениям «Физическая культура», «Физическая культура для лиц 
с отклонениями в состоянии здоровья (адаптивная физическая культура)», «Спорт», «Рекреация и спортивно-оздоровительный туризм», «Педагогическое образование. Физическая 
культура» и «Педагогическое образование. Образование в области физической культуры и безопасности жизнедеятельности» в высших учебных заведениях Свердловской области. 
Абитуриенту необходимо заключить договор с одним из трех университетов региона и государственным учреждением в сфере физической культуры  
и спорта Среднего Урала. Для этого не позднее 31 мая года, в котором планируется начать обучение, следует подать заявление в Минспорта региона и предоставить не позднее  
29 июля результаты успешного прохождения вступительных испытаний. Затем абитуриенту необходимо заключить договор с государственной спортивной школой о подготовке  
по программе бакалавриата или магистратуры и последующем трудоустройстве.
Практику будущие специалисты должны проходить в учреждениях, с которыми заключено соглашение. А после окончания вуза — отработать в них на полной ставке не менее трех лет  
или пять лет на условиях внешнего совместительства. Фото: све.рф
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О том, что неподалеку от Екатеринбурга работает атомная 
электростанция, знают, наверное, все уральцы. А любители  
рыбалки могут рассказать еще и о Белоярском водохранилище, 
которое считается одним из лучших мест для «тихой охоты».  
А ведь оно тоже является важной часть АЭС, поскольку было  
создано для охлаждения конденсаторов турбин.

70 лет назад в министерстве электростанций СССР было 
принято решение о строительстве в 50 километрах к востоку от 
Свердловска нового объекта. Возникший при возведении тепло-
электростанции поселок назвали Заречным. Через год распоря-
жением Совета министров РСФСР управлению «Свердловэнер-
го» под тогда еще Белоярскую ГРЭС и ее зоны затопления было 
выделено 2653,6 гектара земель из государственного лесного 
фонда. Решение о том, что электростанция будет атомной, при-
няли в 1957 году. В апреле 1964-го состоялся пуск энергоблока 
№1 с реактором на тепловых нейтронах — «Атом Мирный Боль-
шой» мощностью 100 МВт.

Сегодня на БАЭС — четыре энергоблока. Два первых с реакто-
рами на тепловых нейтронах АМБ-100 и АМБ-200 остановлены, 

готовится их вывод из  эксплуатации. Работают энергоблоки №3 
и №4 с реакторами на быстрых нейтронах. 

11 февраля 1960 года ЦК КПСС и Совет министров СССР  
присвоили БАЭС имя основоположника отечественной атомной 
отрасли Игоря Васильевича Курчатова. А в знак признательности 
за активное информационное сопровождение строительства  
и пуска энергоблока №3 одну из трех турбин (станционный  
номер ТГ-4) назвали в честь газеты «Уральский рабочий».

Белоярская атомная электростанция — первая коммерческая 
АЭС в СССР и первая в стране ядерная электростанция большой 
мощности. Мировую известность БАЭС получила благодаря   
многолетней успешной эксплуатации энергетического реактора 
на быстрых нейтронах. Сегодня объект считается флагманом стра-
тегического направления развития атомной отрасли по переходу 
к замкнутому ядерно-топливному циклу.

Белоярская атомная станция — один из номинантов на зва-
ние «Достояние Среднего Урала». Еще не поздно сделать выбор.  
Отдать свой голос на портале «Госуслуги» через платформу  
обратной связи можно до 1 декабря. Фото: Елена Ельцова

Растить 
чемпионов

 10     
уральцев  

в 2025 году 
смогут бесплатно 

получить 
профессию 

тренера в вузах 
Среднего Урала

« 
Я счастлив, 

что 
родился  
в России  

и посвятил 
свою жизнь 

атомной 
науке 

страны 
Советов»
Цитата Игоря 

Курчатова  
на здании одного 
из корпусов БАЭС 


